

# Comienzo de curso



Este curso se estrena con notables nuevas realidades. Tenemos ya oficialmente inaugurados la Escuela del Magisterio, con sus anejas, y el Colegio Menor de la Sección Femenina. Por fin se pone en marcha el nuevo edificio del Instituto, aunque no sabemos si sólo parcialmente, y se ha abierto al público la Casa de la Cultura, de la que repetidamente ha hablado nuestro diario en sus últimas ediciones. Si a todo unimos el II Congreso Nacional de Bibliotecas, la Feria del Libro y la Exposición de la citada Casa de la Cultura, bien podemos asegurar que entramos en el nuevo curso con buen pie.

Deteniéndonos en la Casa de la Cultura no hay duda que será elemento importantísimo en el ambiente ciudadano. El viejo y sombrío hospicio se ha convertido en un edificio que conserva cuanto de noble había en su fábrica y adquiere el confort y demás ventajas de la modernidad. Sus aulas, su salón de actos, su laboratorio de idiomas, su sala de grabaciones, formando parte de lo recién inaugurado, son digno complemento de las bibliotecas —la de adultos y la infantil— del depósito de libros, del archivo, del centro Coordinador de Bibliotecas y de las Salas de Exposiciones que ya conocíamos. Sobre todo el citado laboratorio de idiomas que está en el segundo piso, es un verdadero alarde de modernidad. Capaz para veinte alumnos, la técnica se ha puesto en él al servicio de la Pedagogía para conseguir la mayor autonomía del alumno y la máxima eficacia de las lecciones. Cada uno de aquellos permanece totalmente aislado del resto de la clase y de cuanto no sea la voz del profesor que le llega por vía de magnetófono. Alumno por alumno escuchará su propia voz en la cinta que el mismo profesor pone en marcha, y eso le permitirá autocorregirse, estableciendo comparaciones fonéticas entre lo dicho por él y lo adelantado por quien le enseña.

El laboratorio de idiomas puede también utilizarse en otras clases de enseñanzas aunque, en principio, el alarde técnico no tendría casi justificación más que por razones fonéticas.

Incluso pueden darse simultáneamente clase de dos idiomas —nos dice un amable informante—, puesto que el casco con que se toca cada alumno le hace impermeable a cuanto no sea la lección que se le está dando.

La Casa de la Cultura no está todavía concluida. Lo terminado es cuanto está del lado de la biblioteca. La otra ala del edificio, la que cae sobre las salas de exposiciones, parece que alojará una residencia para señoritas y la Escuela de Comercio que patrocina la Diputación, y que se desenvuelve incómodamente en el edificio del Grupo Bruguera.

Lo dicho: entrada en el nuevo curso, con buen pie. Claro que no todo son «fleurs i violes». Pero de esto trataremos otro día.

CIERZO

# GERONA CAPITAL



## Gacetillas

### Sorpresa. - Concurso sardanas. - Pequeñeces

El mundo está lleno de sorpresas. Y para los turistas que venían a España o se dirigían a Francia utilizando el paso de Coll d'Ares, en este ocasión no hubo flores ni premios por coincidir con el número tal, sino un cierre de frontera en hora imprevista. Y allá arriba se quedaron.

Se ha reducido el horario de paso por aquel lugar. De lo cual ignoramos los motivos, al igual que aquellos turistas. Lo que sí sabemos es que aquí nada se ha dicho con antelación. No se ha prevenido sobre esta decisión, y por ello surgió la sorpresa, desagradable, por cierto.

Desde el momento que lo decidieron, la frontera de Coll d'Ares está abierta sólo desde las 10 de la mañana a las seis de la tarde, pese a que se había tomado el acuerdo conjunto de que permanecería abierta las mismas horas que la del Perthus. El cierre, vino

por parte española, pero es sabido que donde mandan dos, con uno que cierre, basta.

Si nos esforzamos en cantar las excelencias del turismo en nuestra Patria, no queda muy protocolario que luego, este mismo turismo se vea con las puertas en las narices en el momento que pretende entrar.

Peró, repetimos, el mundo está lleno de sorpresas...

### CONCURSO SARDANAS

Caldas de Malavella se prepara para la celebración de su «XVII Concurso Regional de Sardanas» el cual tendrá lugar el próximo domingo por la tarde.

Otño es ideal para las sardanas. Recordemos que en «l'ancella» coinciden personas de todas las edades. Y si la primavera invita a las «sautrones» y el verano a las juveniles, otño es la época apropiada para la sardana en su verdadera concepción. Esa hermandad de sardanistas de ceremonia y fervor de rito.

Toda la Cataluña sardanista se dará cita en Caldas de Malavella para tomar parte en este Concurso, destinar a los sones del «Galop d'entrada», prestar atención en la sardana «Reversa», poner alegría en la de «Lluitment», y conjuntamente bailar la de «Germanor» como un adiós o hasta pronto proclamado a los compases de la sardana.

Después, la audición de sardanas. En la que cuantos no han participado en el Concurso, podrán bailar las sardanas, acompañados en muchos casos por los mismos concursantes, ya que la sardana, si bien fatiga, inyecta un entusiasmo y alegría para superar aquella, y continuar mientras la cobia vaya tocando.

Cita de los sardanistas en Caldas de Malavella para el próximo domingo...

### PEQUEÑECES

Ayer las aguas del Oñar bajaban rojas. Pero no era de tierra, sino de tintes. Menos mal...

La gente estornudaba mucho. Y es que en la lucha que ayer sostuvo el viento de ponente con la tramontana, lo más asequible era el resfriado nasal...

Llovió. Pero poco. Y es que queremos que llueva mucho. Pero si no normal precisamente para que luego no nos llegue toda a la vez...

Obras en la acera de la calle de Santa Clara. Los peatones se quejaban de no poder pasar y los conductores de no poder aparcar...

Por el Puente de Lorenzana se puede ya cruzar en dirección calle Carmen a calle Rutila...

Costó mucho que se señalaran los espacios de aparcamiento en la Pl. de la Independencia, pero ahora que están, las motos, continúan situándose en los espacios reservados a coches...

Ayer hacia «día de Ferias»... G. B.

## Hombre admirable



Hombre admirable es el señor Bruno, fundador de Cartujas, forjador de silencios humanos ricos en lenguaje divino. Padre de espíritus de probada reciedumbre moral como son esos hombres que vulgarmente llamamos de una sola pieza, poseedores de la verdadera unidad de equilibrio personal.

Las monjas, los monjes cartujos, son entre los hombres de hoy un potente grito de serenidad en la vivencia de la Fe. Esta época movida, dinámica, con exagerado aprecio a la acción externa, a la palabra propagadora y fácil; no es ciertamente, para comprender la vida cartujana, tan al revés de lo que atrae, gusta y deslumina al hombre de hoy.

Sin embargo reflexionando pausado y sinceramente sobre los valores máximos del alma humana y sobre la amenaza que gravita sobre ellos, no es tan difícil aceptar como muy conveniente e incluso imprescindible que existan seres que se dediquen de lleno a una forma de acción que no todos pueden comprender: La acción exclusivamente espiritual tan activa en su aparente nulidad.

Las cartujas ya sean de varones o mujeres, por su austeridad de vida, por la mortificación de la lengua, por sus horas de soledad, exigen una clara idea de la vida de Fe. Ciertamente, con el don de la vocación van incluidas muchas disposiciones individuales que esencialmente son lo que hace posible la aceptación de determinado estado de vida.

Para el hombre corriente es un poco incómodo el aceptar la vida vivida como en aparente muerte. Se pregunta que de qué sirve la inteligencia, el humor ingenioso, la simpatía, la energía física y moral de esas personas que renuncian a la vida ordinaria y entre cuatro paredes, vestidos a la usanza sin apenas comer, compañeras constantes de la pobreza, se hacen al silencio y a la soledad que sólo rompen para rezar en salmodia común.

Todo lo que el hombre no se explica razonable y fácilmente le produce desazón. Los cartujos, a nuestros hombres de hoy —en aplastante mayoría— les produce incomodidad, inexplicación tan honda que llega al estorbo.

Frente a esas apreciaciones, ahí están esa selección —en lo espiritual— de hombres y mujeres que comprenden cabalmente a los que no les comprenden. Además de comprenderles les aman y precisamente por ello siguen soportando tan general incomodación, sin notar incomodidad ni estorbo alguno.

En la puridad de su fe probada, vivida, deseada, los cartujos no buscan comprensión, sino fidelidad a su vocación de vida en desierto, a la intemperie, expuestos a todo menos a perder su visión de fe.

considerando la eficacia de su vida, en apariencia bobamente mutilada en todos los aspectos que el hombre más aprecia y se obstina en remarcar.

Esa eficacia que el cartujo desea dar a su vida de oración y sacrificio sabe él muy bien que le queda velada de por vida. Vela, que el aire sutil de las tentaciones en la Fe está en continua vibración pero que no sufrirá rasgadura porque Dios que le dio la vocación le fortalece en la Fe, si el alma, con sinceridad, lo desea.

San Bruno que abrió las filas de austeras vidas, nos haga comprender cuanto importa a la gloria de Dios que existan almas íntegras capaces de comprender que la total consagración de la vida a Dios sólo se resuelve en la más escondida y eficaz de las acciones que silenciosamente mueven los realismos aunque invisibles hilos de la Gracia.

Antonia MASIA DE ROS

## Los miembros del II Congreso Nacional de Bibliotecas, en Ripoll

### Por la tarde estuvieron en S. Juan de las Abadesas, Besalú y Porqueras

Continuando sus actividades los miembros del II Congreso Nacional de Bibliotecas, presididos siempre por su Director General señor González Zapatero, se trasladaron a la condal villa de Ripoll.

En el salón de actos de la Casa de la Cultura de Ripoll se desarrolló la tercera ponencia del Congreso bajo el tema «Desarrollo bibliotecario nacional». El ponente, señor don Ricardo Blasco, Inspector General de Bibliotecas, defendió su documentado trabajo contestando a las interpellaciones que se le hicieron y a las comunicaciones presentadas al tema.

A continuación los congresistas visitaron el Monasterio y el Ayuntamiento, donde fueron recibidos y agasajados por una representación de la corporación municipal.

Por la tarde visitaron los monumentos de San Juan de las Abadesas, Besalú y Porqueras.

Hoy los actos del Congreso se desarrollarán en Gerona ciudad, visitándose la Gerona monumental y el Parque de la Dehesa, donde serán obsequiados por el Excelentísimo Ayuntamiento.

Por la tarde habrá sesión de trabajo en la Casa de la Cultura de Gerona.

A las 7, en la Casa de la Cultura se proyectará la película del Románico en la provincia, de nuestro compañero Narciso Sans y propiedad de la Diputación Provincial. Y a las 8 actuará la Capilla Polifónica de Gerona, bajo la dirección del maestro Viader.

Un pueblo civilizado es un pueblo que cuida de la salud de su infancia. Vacunadlos contra la difteria, tosferina y tétanos.

## Mañana, corte parcial de luz

Se pone en conocimiento de los abonados de «Hidroeléctrica de Cataluña, S. A.», que el próximo viernes, día 7 del actual, y debidamente autorizados por la Delegación de Industria y con objeto de realizar trabajos de orden técnico en sus instalaciones, se procederá al corte de fluido eléctrico de las 7 a las 13 horas, en el Grupo Viviendas Hermanos Sábat.

## Vuelve la Tómbola de Cáritas

### Se abrirá el próximo sábado en la Rambla

La silueta de la Tómbola de Cáritas, que tan popular se hizo el año pasado, ha vuelto a la Rambla. La noche pasada quedó montado el armazón metálico y en Cáritas Diocesana se están dando los últimos toques a la selección de premios, preparación de turnos de venta de boletos, fijación de detalles para una perfecta organización.

El atractivo del juego en la tómbola es indiscutible, pero en el caso de la Tómbola Benéfica de Cáritas Diocesana, se hace éste mucho mayor al saber que el destino de los fondos recaudados es para cubrir las necesidades sociales y benéficas de nuestra ciudad. Dos guarderías infantiles, la de Fontajau y la de la Escuela Maternal Nuestra Señora de Nazaret situada en la casa «Fallo» junto al palacio episcopal, son las principales beneficiarias de los fondos de la Tómbola de Cáritas, sin olvidar los turnos dedicados a los niños de familias necesitadas que han asistido a las Colonias de Vacaciones de Solius y Els Archs, y las atenciones a las parroquias directamente o a través de los servicios sociales y benéficos de Cáritas Diocesana.

La Tómbola de este año, si bien de estilo parecido al del año pasado, presentará muchas novedades. Completa renovación en la calidad y cantidad de los premios y especialmente un mayor número de sobres sorpresa y un nuevo sistema para los sorteos de consolación entre aquellos boletos que no obtengan premio directo.

Auguramos, por tanto, un extraordinario éxito a la Tómbola de Cáritas Diocesana, por sus atractivos y por su noble y caritativa finalidad.

## Programas de Televisión y Radio

### TELEVISION ESPAÑOLA

#### Sobremesa

1,45, Carta de ajuste; 2,00, Presentación; 2,02, Avances de telediario; 2,05, Siglo XX, presenta: «La energía atómica para el séptimo continente»; 2,30, Panorama de actualidad; 3,00, Telediario; 3,20, España al día; 3,25, Novela; 3,50, Revista para la mujer; 4,00, Guardianes del Espacio (Thunderbird). Hoy: «Abismo de peligro». Esta nueva serie, realizada a base de marionetas, utilizando una sorprendente técnica, no solamente servirá para deleitar a los niños, sino que, dado el interés de las tramas que plantea, también será vista con gusto por los adultos; 5,00, Despedida.

Infantil  
6,15, Carta de ajuste; 6,30, Antena infantil.

#### Tarde

7,25 Avances de telediario; 7,30, Producciones de Isotopos radiactivos; 7,50, Francés. Lección 1.ª; 8,15, Galería de solistas, presenta a Manuel Carra, quien interpreta al piano «Sonatina», de Bela Bartok.

#### Noche

8,20, Por Tierra, Mar y Aire; 8,50, Dibujos animados; 9,00, Protagonista el hombre; 9,29, Avances; 9,30, Telediario; 9,45, Avances; 9,47, Alma de acero. «Alma de Acero», es otra serie en la que el intérprete principal es Ben-Gazzara, ya conocido por los telespectadores como el sargento Anderson de la serie «Arresto y juicio» y que en esta ocasión protagoniza a un hombre a quien los médicos han dicho que morirá en breve plazo, quedándole solamente una leve esperanza si, entretanto, se descubre exactamente qué tipo de enfermedad le aqueja; 10,45, Programa informativo; 11,45, Telediario; 12,00, El alma se serena: París en octubre; 00,05, El programa de mañana. Meditación. Cierre.

### «LA VOZ DE GERONA»

8,00, Bon día, Gerona; 8,02, Gerona 8,02; 8,30, Radiosistema; 9,00, Discoteca; 10,00, Nueva ola; 10,30, Destino ellas; 11,02, Mensaje para usted, amigo; 11,30, Nueva frontera; 12,03, Radiodifusión; 12,32, Festival de canciones; 13,02, Acción sindical; 13,15, 15 minutos con los... Sirex; 13,30, Música de Euro

## CINES

### COLISEO IMPERIAL

TRES SARGENTOS BENGALIES, Richard Harrison, Hugo Arden. LA CONQUISTA DEL ESPACIO, Michel Shaughnessy, P. Foster. — (MENORES)

### TEATRO ULTONIA

CUIDADO CON CLEOPATRA, Sidney James. K. Williams. RAPTO SIN RESCATE, W. Preiss, K. Fischer. (Mayores).

### CINE MODERNO

EL PADRECITO, Cantinflas. LOS ATACADORES DEL FARGO, Wild Bill, M. Healey. (MENORES)

## Ministerio de Trabajo

### Venta de aceite a granel en economatos laborales

A propuesta del Ministerio de Trabajo se ha prorrogado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, la autorización de la venta de aceite de oliva a granel en los Economatos Laborales, hasta la regulación de la próxima campaña aceitera.

Lo que se hace público para general conocimiento. Gerona a 5 de octubre de 1966.

**IMPORTANTE EMPRESA**  
n.º 1 DE VENTAS en el Mundo  
precisa  
**REPRESENTANTE**  
para Gerona y provincia. Introducido en Industria o Automoción, interesados dirigirse a COMERCIAL MERCURIO, Paseo de Gracia, 57, 2.º Tel. 215-15-96. BARCELONA

†

# Paulí Riera i Fàbrega

Vidu d'Angela Llobet i Hostench

ha lliurat l'ànima a Déu a l'edat de 86 anys, havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostòlica

A. C. S.

Els seus fills, Ramona, Llorenç, Dolors, Maria i Joaquim; fills polítics, Joan Batllori, Maria Olivas, Mercè Figueras; néts, néts polítics, besnéts, nebots, cosins i els joves Rafael Cuenca, Lluís Anglada, Josep Maria Mondet i família tota, us demanen que pregu per ell. L'enterrament i missa de cos present es celebrarà avui dijous dia 6, a les 5'15 hores de la tarda, a l'església parroquial de Sta. Maria dels Turers.

Casa Mortuoria, C. Alvarez de Castro, 36.

Banyoles, 6 d'Octubre del 1966

## INDICADOR

**Religiosas**  
SANTOS DE HOY: San Bruno y San Casto.  
SANTOS DE MAÑANA: Santa Justina y San Marcos.  
CUARENTA HORAS: RR. Carmelitas, de 17 a 20 horas.

**EMISION RADIADA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION**  
Hoy jueves, vigilia de Primer Viernes de mes, a las 8 de la noche tendrá lugar la emisión mensual del Apostolado de la Oración.  
Se transmitirán las intenciones papales del mes de octubre. El comentario correrá a cargo del M. Ilre. Dr. don Juan Margall, Director Diocesano de la Asociación.

¡CATÓLICOS! MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES. HACED UNA FERVOROSA COMUNION PREPARADOS DE UNA BUENA CONFESION. NO OLVIDEIS LA GRAN PROMESA DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS, QUE DIJO A SANTA MARGARITA MARIA DE ALACOQUE:

«Yo prometo en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que cumplan nueve primeros viernes de mes seguidos, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será refugio seguro en aquel último momento».

**Farmacias de turno**  
FARMACIA RIBAS. — Plaza Castañas, 9.  
FARMACIA CIURANA. — Rda. P. Antonio M.ª Claret, 16.  
**TELEFONOS PARA CASOS URGENTES**  
Policía Municipal ... 204526  
G. Civil Tráfico ... 201381  
Bomberos ... 201456  
Jefatura P. Sanidad ... 200054  
Guardia Civil ... 201615  
P. del Mercado ... 202545  
Policía Gubernativa ... 201444  
Cruz Roja Española ... 201542  
Telégrafos ... 201840

**SEGURO OBLIGATORIO DE ENFERMEDAD**  
Servicio nocturno de urgencia. Avisar C. Santa Clara, 33. Teléfono 200012.

**Cupón Ciegos: 976**